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(上接1版)
2016年1月，邵阳市委市政府提出打

造“一核一带多点”的邵阳工业发展新格
局，启动“以邵阳经济开发区为核，以沪昆
高速百里工业走廊为带，以各县市区湘商
工业园区为多点，打造湘中、湘西南面积最
大、覆盖人口最多的工业中心”的“四年行
动计划”：到2020 年建成东起邵东与沪昆
高速娄底接口，西至洞口与怀化接口百里
长的“一核一带多点”的工业走廊。

邵阳经开区党工委书记袁胜良介绍：
市里全力实施“主导产业培育、基础设施提
升、发展动能转换、营商环境优化”“四大工
程”，对接省里为邵阳量身定制的政策全面
落地，一批具有竞争优势的区域产业集群
在“百里工业走廊”脱颖而出——邵阳经开
区在湘南湘西承接产业转移示范区排名第
一、外贸出口增速全省排名第二；今年1至
6月，技工贸总收入同比增长6.5%，完成规
模工业总产值同比增长 4.89%，规模工业
增加值同比增长 5.87%，完成工业投资同
比增长 73.91%，利润总值同比增长 4.2%。
目前，以中国特种玻璃谷为主导的电子信
息产业集群、以汽车制造及汽车零部件制
造为主导的先进机械装备制造产业集群和
新材料、新经济等“两主两新”特色产业集
群正在园区强势崛起。

“这就是国内首条全自动化盖板玻璃、
液晶基板玻璃生产线。过去的进口液晶电
视贵得离谱，如今，我们打破了垄断，实现
了国产化，它还贵得起来吗？”在中电彩虹
（邵阳）特种玻璃生产车间，公司党委副书
记、纪委书记董军介绍着是如何告别显示
行业“缺芯少板”历史的。

拓浦精工智能制造（邵阳）有限公司
2017年6月进入邵阳经开区，如今已成为
湖南省内唯一按照工业4.0标准设计生产
高端厨电产品的整装生产企业，公司建成
的国内首条高端厨电柔性自动化生产线，
填补了湖南省内高端厨电产品整装生产的
空白。记者在总装车间见证了机器人用20
秒总装出一台全智能电饭煲的过程。该公
司副总经理彭伟辉介绍：“公司今年成功实
现国际国内双循环，去年产值4.58亿，今年
产值可达6亿。”

迎邵商回故乡 建家乡富老乡

90 后的樊祺穿着一身运动装从打版
车间迎出来，阳光的脸庞透着些许羞涩，乍
一见，你怎么也想不到他是一位产品畅销
世界各地、让400多位邵阳农村妇女实现

“在家门口就业”梦想的海归老板。
奔腾的资江发源于邵阳，穿境而过后

汇入洞庭拥抱长江。奔放的大江造就了“河

水一发人上劲，四根桡橹闯江天”的“邵商
现象”：100多万邵商在世界各地拥有4万
亿元的资产、2万多家规上企业涵盖100多
个行业和领域，这是加快邵阳发展的战略
资源，也是“百里工业走廊”必引的凤凰。邵
阳市发改委相关负责人告诉记者：“一核一
带多点”的工业发展布局，既是邵阳工业振
兴的长远规划，也是邵阳全面小康精准扶
贫的具体抓手。邵阳市的贫困人口占全省
16.3%，主要分布在沪昆高速沿线，只有通
过核、带、点的工业引领，连接扩散，才能统
筹解决产业发展不足、难以彻底脱贫的实
质性问题。

一个个让产业增效、贫困户增收的推
进“百里工业走廊”建设的政策落地生根：

《关于促进非公经济发展指导意见》《关于
推进邵阳工业新兴优势产业链发展的意
见》《关于迎老乡回家乡创业发展若干支持
意见》《关于促进民营经济高质量发展的实
施办法》等20多项配套政策相继出台；4年
内4次“全球邵商大会”在邵阳召开；46个
著名商会中建立起邵商联络处。同时，“东
部城镇群规划”“保税改革试点方案”“湘南
湘西承接产业转移示范区”获批等一系列
国家、省里的重大政策，更成为推进邵商走
进“沪昆百里工业走廊”的重大引擎。

泰国湖南商会会长刘纯鹰以商会为纽
带，投资10亿元在邵阳经开区建设邵阳东
盟科技产业园，目前已签约企业40余家并
陆续入驻，明年6月将实现入驻企业全部
投产，项目全部建成后，将承接产业转移企
业 100 家，解决就业 15000 人，5 年内预计
纳税超亿元。九兴鞋业的 1.2 万名员工，
99%都来自工业走廊沿线农村，今年疫情
期间又新招员工1500人，上半年产值同比
增长4.5%；圣菲达服饰公司的450名员工，
95%的都是邵阳当地 35 岁至 45 岁的农村
妇女，去年公司缴税505万元，今年上半年
已缴税427万元，员工月工资达到了4000
元以上。邵阳经开区产业发展局副局长尹
红芳介绍：经开区目前入驻的500多家企
业中，80%以上是邵商企业，近4年来邵阳
返乡投资的邵商数量、投资总额和项目质
量超过了之前10年的总和。

沪昆百里走廊，工业强势崛起。全球最
大的工程搅拌车生产基地、国内唯一能够
制造高质量熔喷布生产设备的企业、全球
最快的智能立体车库、中国邵阳特种玻璃
谷、“世界鞋都”“世界打火机之都”“中国发
制品城”“中部箱包城”等纷纷诞生在这里。
4 年来，以邵阳经开区为代表的百里走廊
就业人数年均增长15.94%，缴纳税金年均
增长28.73%。今年1至5月，“工业走廊”区
域内工业从业人数占全市87.1%。

招商政策细到“分”落地措施实至“零”

在2019年邵阳—粤港澳大湾区重点产
业项目推介会上，邵阳市政府公开了这样一
个细节：邵阳大工业用电价0.5959元/千瓦
时，比某发达地区低1.25分；非居民用气价
3.36元/立方米，比该地低1.09元；工业用水
价2.8元/立方米，比该地低0.97元；污水处
理费0.86元/立方米，比该地低0.19元；养老
保险的缴费下限比某发达省低405元。

邵阳市 2019 年地方一般公共预算收
入增速居湖南首位，比全省平均水平高出
4.1个百分点，地方财力强了，承诺给企业
的发展补贴一分也不少。“原以为只是喊
喊口号做做样子，没想到我们递补贴表没
几天，电费、交通费等各种补贴就到了
位。”吴琨对袁胜良竖起了大拇指。袁胜良
要求邵阳经开区的干部：主动担当成为一
种常态，主动服务成为一种习惯，主动落
实成为一种气候。要成为企业“招商阶段
的联络员、证照手续的全程代办员、投产
后的服务员”。

只有筑起坚固的平台，才能承载起厚
重的政策。邵阳经开区只是邵阳市把“放管
服”改革细节抓实、服务周全的缩影。邵阳
市出台了优化营商环境“邵十条”。既有“零
收费、跑一次、免打扰、全赔偿”等猛药去
疴，又有“控股权、保用工、扶升级”等温元
滋补：行政事业性收费全免；除安全生产、
环境保护事项之外，对园区企业一律免检
查、“零打扰”；因人为因素对园区企业实施
供水供电供气拉闸停供的，由断供部门赔
偿企业全部损失；按照“产业招商、集群入
驻、量身定制、个性服务、培育生态”的要
求，支持实体经济“个转企”“微升小”“小升
规”“规改股”“股上市”。

温馨的营商环境带来的是工业企业的
强势进驻。董军介绍：随着中电彩虹（邵阳）
特种玻璃国内首条全自动化盖板玻璃生产
线的达产，韦全科技、北创光电、伟奇光电
等30多家特种玻璃下游产业链企业进驻。
7 月 23 日，武汉德丰、深圳日行科技等 10
个下游产业链项目又签约进驻，以彩虹特
种玻璃为龙头和以中国特种玻璃谷为主导
的超500亿电子信息产业集群正在“沪昆
百里工业走廊”形成。新型工业的强势崛
起，成为重振邵阳工业雄风、撬动邵阳工业
发展的“金钥匙”。记者了解到：在邵阳
1648家规模工业企业中，有1617家实现盈
利，盈利面 98.1%。目前，邵阳正全面推进
制造强市“一二三工程”：到2022年，全市
累计新增规模工业企业1000家以上，累计
完成工业投资2000亿元以上，实现规模工
业总产值3000亿元以上。

“沪昆百里走廊”工业强势崛起
邵阳日报讯 （记者

宁如娟 通讯员 余光建
刘峰 实习生 李耀武） 8月
19日下午，市人大常委会党
组副书记、副主任刘德胜带
队到市不动产登记中心，调
研农村不动产登记工作。

3 月以来，市本级全面
推进农村宅基地和集体建
设用地房地一体确权登记
（简称“农房一体登记”）工
作。为加快工作进度，我市
成立高规格领导小组，制定
具体实施方案，建立区、乡
（镇）、村、组四级协同配合
的工作体系，严格落实“一
日一调度、三日一督查、一
周一通报”的工作机制。截
至 7 月底，市本级共完成农
房一体测量、权籍调查 3.2
万余宗，打通了从测量调查
到数据建库、成果公示的全

流程工作环节。
刘德胜一行实地查看农

房登记申请窗口运行情况，
了解市不动产登记系统的建
设成果，详细询问农房一体
登记工作的进展及存在的困
难。刘德胜指出，农房一体登
记是深化农村产权制度改革
的重要环节，是做好“三农”工
作的基础性工作，各相关部
门要进一步提高思想认识，
全力以赴推进该项工作。要
充分利用先进的信息技术，
推进数字化处理不动产权属
信息，实现高精度测绘，推动
登记发证成果的数字化管理
和信息化应用。要紧扣时间
节点，尽快开展权籍调查、农
房调查、不动产登记等各项
工作，确保如期完成农房一
体登记任务，基本实现不动
产登记城乡全覆盖。

加速推进农房一体确权登记

邵阳日报讯 （记者
刘波 通讯员 肖薇 实习生
敖磊 尹妮琦） 8月18日，
邵阳经开区召开征地拆迁

“秋季攻坚”活动动员部署
会。为加快园区重点项目落
地步伐，推进园区经济高质
量发展，该区将启动征地拆
迁“秋季攻坚”行动，凝聚园
区各部门力量，利用 3 个月
时间，强力攻坚34个项目的
征拆工作。

这 34 个攻坚项目包括
11 个重点产业项目、4 个商
业配套项目、5 个路网及公
共配套项目、14 个扫尾项
目。该区力争在此次“秋季
攻坚”行动中实现征地1967
亩、拆迁733户、迁坟6148棺
的目标。

为 强 力 推 进 攻 坚 行
动，邵阳经开区将强化奖
惩落实，成立工作专班进
行单项绩效考核奖励，对
参与人员的工作开展情况
定期进行考核评定，并将
评定情况纳入个人年终绩
效 考 核 中 。 强 化 执 纪 督
导，对工作中消极应付、无
故缺席、违规违纪导致任
务完成效果差的情况，将
依规依纪严肃处理。

据 了 解 ，此 次 征 地 拆
迁“ 秋 季 攻 坚 ”行 动 ，是
邵 阳 经 开 区 5 月 启 动 的
征 地 拆 迁“ 百 日 大 会 战 ”
的延续。

邵阳经开区启动征地拆迁“秋季攻坚”

邵阳日报讯 （记者
朱大建）“我们正在与时间
赛跑，这是第二个5G基站，
21日可以建成开通。”8月20
日上午，中国电信隆回县分
公司副总经理易安军带领通
信保障组在烈日下抢建 5G
基站。目前该公司在虎形山
花瑶景区率先开通首个 5G
基站和4个4G基站，以确保
2020 年湖南省（夏季）乡村
文化旅游节通信畅通。

2020 年湖南省乡村文
化旅游节“锦绣潇湘·云上
花瑶”和“锦绣潇湘·美丽向
家”活动将于 8 月 26 日至 8
月28日在隆回举行。随着旅
游节开幕日期的临近，为确
保期间移动通讯畅通，中国
电信隆回县分公司迅速启
动应急通信保障预案，提前
部署，以旅游节为契机，积
极推进 5G 智慧旅游应用，
成立了湖南省乡村文化旅
游节-隆回通信应急保障领
导小组，并组织工程建设、
综合维护、装维服务 3 个保
障组，分别开展通信设施美
化整治，网络优化建设，通
信故障抢修，确保主会场及
分会场有线和无线通信网
络正常运行，为现场嘉宾及
广大游客提供高质量的语
音、上网通信服务。

5G 具有大宽带、高速
率、低时延特性，结合云计
算、大数据、VR/AR 先进技
术，为游客提供5G+高清直

播应用，进一步丰富旅游内
容，提升游客体验，各地游客
能随时随地身临其境体验景
区风景，感受花瑶文化。

为确保 5G 信号正常开
通，该公司计划于8月25日
派出 2 台应急通信车，分别
布置在虎形山景区游客接待
中心和向家村，对相应区域
的基站进行了容量加厚，积
极应对游客激增对网络负荷
的考验，使游客可以享受5G
超高速率的通信网络。

据了解，本届文化旅游
节将持续 3 天，8 月 23 日将
在大花瑶景区内举行 18 公
里山地越野赛；主会场活动
包括开幕式及文艺演出、崇
木凼村花瑶文化体验、“花瑶
喜宴”品鉴、湖南省首届山地
度假旅游发展峰会、花瑶“讨
僚皈”纪念活动、雪峰山山地
旅游商品展销等。同时，向家
村将举行分会场开幕式暨文
艺演出、经典怀旧电影展映、
地方戏曲展演、乡村美食节
等10项活动。期间中国电信
隆回县分公司各保障工作小
组对活动场地周边基站及线
路展开巡检，重要节点专人
值守，确保基站安全稳定运
行，全力保障文化旅游节期
间的通信服务正常。

隆回电信备战湖南乡村文化旅游节

8月18日，新邵县小塘镇退

役军人创业就业基地的水果园

开园。该基地占地200多亩，种

植了包括酥脆枣、红提、冬桃等

近10种水果，承包鱼塘11亩，养

殖土鸡土鸭700羽，安排就业人

员30余人，不仅解决了该村退

役军人就业难的问题，也为附近

贫困家庭提供了就业岗位。

邵阳日报记者 杨敏华

通讯员 胡金国 陈楚琪

摄影报道

邵阳日报讯（记者 袁光宇
通讯员 李享意 舒善松） 8月
13 日上午，武冈市人民检察院
与武冈市人民法院、邓元泰镇
政府一起，共同监督和见证6名
涉嫌非法捕捞水产品的犯罪嫌
疑人到赧水鱼塘河段投放3000
尾鱼苗。

“捕鱼是我的爱好，顺带还
可以改善一下家庭伙食，没想

到这样做会触犯国法！”毛某在
投放鱼苗时，深感后悔：“这件
事给了我自己及周围人一个深
刻教训。希望通过这次投放，
能够补偿自己非法捕捞造成的
生态损失。”

为保护辖区内的鱼类资
源，武冈市发布禁渔公告：2020
年 3 月 15 日至 6 月 15 日，该市
所有河道、天然水域以及人工

修建的水库均禁止捕捞。但毛
某等6人多次在禁渔期间，采取
电鱼的方式非法捕捞水产品，
严重影响了赧水流域鱼类的正
常繁衍生息。

武冈市人民检察院在审查
案件时发现毛某等6人的犯罪
行为涉嫌损害社会公共利益。
于是，迅速组织干警到案发地开
展现场调查，了解相关情况；主

动与行政执法部门和公安机关
进行沟通衔接，全面审查行政执
法和侦查阶段的证据材料。该
院还适时邀请专业机构对涉案
渔具和犯罪嫌疑人采用的捕捞
方式进行鉴定，进一步完善提起
刑事附带民事公益诉讼的证据
链。最终，该院在以涉嫌非法捕
捞水产品罪依法追究毛某等 6
人刑事责任的同时，责令毛某等
6 人共同承担投放鱼苗修复生
态、公开赔礼道歉的民事责任。

涉嫌非法捕捞水产品

6 人被责令投放鱼苗修复生态


